

# SV Belleben: Mit American Football in die Erfolgsspur

13.08.2024 | Erstellt von Lucas Kesterke

Im Jahr 2019 stand der SV Belleben e.V. vor einer großen Herausforderung. Die Mitgliederzahl war auf knapp 50 gesunken, verteilt auf drei Sportsektionen, und ein weiterer Rückgang schien unvermeidbar. Doch dank einer zündenden Idee, der Einführung von American Football als neues Sportangebot, konnte der Verein einen bemerkenswerten Aufschwung verzeichnen und wurde vom Landessportbund Sachsen-Anhalt dafür jetzt als Verein des Monats August ausgezeichnet.



Von Null auf Hundert mit der neuen Sportart American Football – so sicherte sich der Verein SV Belleben.

(© Verein)

Mit der Einführung von American Football als neues Sportangebot schaffte es der SV Belleben seine Mitgliederzahl innerhalb weniger Jahre auf rund 170 zu steigern. Dieser Erfolg ist umso beeindruckender, da ein Großteil dieses Mitgliederwachstums während der Corona-Pandemie stattfand. Zu Beginn des Projekts im März 2020 trafen sich nur wenige Interessierte zum ersten offenen Training. Doch schon im September 2020 fand der erste „Tryout Day“ mit großer Resonanz statt und 2021 nahm das Team bereits am Spielbetrieb

teil. Heute spielt die Mannschaft, die „Salzland Racoons“, in der Oberliga Mitteldeutschland und bietet neben Erwachsenensport auch Nachwuchstraining in Form von Flag Football an.

### **Die zündende Idee kam von Mirko Parnow**

Mirko Parnow, einer der Initiatoren des Projekts, erläutert die Beweggründe für die Einführung von American Football: „Der Sportplatz in Belleben war aufgrund der Einstellung des Spielbetriebs in der Sportart Fußball lange Zeit ungenutzt. Da ich das aus anderen Vereinen kannte, die um jede Zeit auf dem Sportplatz kämpfen, musste eine Lösung her. Ich hatte Jahre vorher mal bei den Halle Falken Football gespielt. Als ich dann in meiner alten Heimat wieder Fuß gefasst hatte und meine Leidenschaft für diesen Sport noch da war, hatte ich die Idee, eine eigene Footballmannschaft zu gründen.“

### **Erfolgsfaktor: Klare Rollenverteilung**

Ein entscheidender Faktor für diesen Erfolg war die klare Rollenzuteilung innerhalb des Vereins. Verantwortliche übernahmen spezifische Bereiche wie Trainingsbetrieb, Finanzen, Sponsoring, Game-Day-Management und Social Media. Insbesondere durch intensive Öffentlichkeitsarbeit über soziale Medien konnte die Mitgliederentwicklung weiter vorangetrieben werden. Der LSB Sachsen-Anhalt würdigt in seiner Serie "Verein des Monats" regelmäßig Sportvereine, die durch innovative Ideen und Aktionen beeindrucken. Der SV Belleben hat mit der Einführung von American Football nicht nur eine neue Sportart etabliert, sondern den Verein auch in sicheres Fahrwasser zurückgeführt.

### **Hintergrund:**

In der Serie "Verein des Monats" stellt der LSB Sachsen-Anhalt regelmäßig Sportvereine vor, die durch innovative Ideen und Aktionen beeindrucken. Weitere Beispiele guter Vereinsarbeit findet ihr hier: [Best Practice](#)